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JEFA DE GOBIERNO 

 INSTALAN NUEVO SENDERO SEGURO. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, 
recorrió el sendero Seguro acompañada de la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada. Para 
garantizar un espacio público libre de violencia para las mujeres, el Gobierno de la Ciudad de 
México habilito el segundo Sendero Seguro: Camina Libre, Camina Segura en la avenida Canal 
de Moral, entre Puente Quemado y Rojo Gómez en la alcaldía Iztapalapa. Ahora la zona constara 
con cámaras de video vigilancia y botones de auxilio instalados en postes como parte del 
programa. Mi 911E. Exc 30, Jor 35foto 

 ALISTAN TRABAJOS EN LÍNEA A DEL METRO. La JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE 
MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM, reveló que este jueves llegó a un acuerdo con la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) para dar mantenimiento a la Línea A del Metro. “Esta línea 
va por Zaragoza e Iztapalapa tiene muchos problemas de hundimientos diferenciales por la 
explotación del acuífero que ocasiona grietas que son lo que parecen montañistas y no permiten 
que los trenes vayan a la velocidad requerida”, dijo. Mil 18Cd. 

 TROLEBÚS POR EL AIRE. La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, el secretario de 
Obras y Servicios Jesús Antonio Esteva Medina, y el secretario de Movilidad, Andrés Lajous 
Loaeza, darán a conocer hoy detalles sobre el proyecto de Trolebús Elevado. Exc 30 

 ENCUENTRO CON SLIM. El martes, la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, se 
reunió con el empresario Carlos Slim en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento para discutir temas 
relacionados con el agua. "Hace muchos años él está interesado en el tema del agua en la 
Ciudad, más que como inversión, le interesa disminuir la sobre explotación del acuífero", comentó 
la Mandataria. En el encuentro estuvieron Alfonso Salem, vicepresidente de Grupo Carso; Blanca 
Jiménez, directora de Conagua; Jesús Esteva, secretario de Obras y Servicios; y Rafael 
Carmona, director del Sacmex. Ref. 1C 

 

CIUDAD DE MÉXICO 

 TRES HOMBRES ROBAN 3.2 MDP EN TIENDA LOUIS VUITTON. Las cámaras de la ciudad y 
particulares no lograron captar el momento en que cuatro presuntos delincuentes realizaron un 
robo millonario en la tienda Louis Vuitton, en la colonia Polanco. Todo ocurrió el pasado 18 de 
septiembre. Los delincuentes ingresaron a la tienda, rompieron vitrinas y sustrajeron 40 piezas, 
entre bolsas y perfumes con un valor de 3 millones 257 mil 700 pesos, hechos en los que la 
policía capitalina tomó conocimiento. De acuerdo con reportes policiales, el asalto ocurrió cerca 
de las 19:30 horas sobre la calle Presidente Masaryk número 433, casi esquina con la calle 
Goldsmith, alcaldía Miguel Hidalgo. Uni 29M. Exc 30Com. Sol 30M. 



 

 LOUIS VUITTON NO RATIFICÓ DENUNCIA. El robo a la tienda Louis Vuitton donde sustrajeron 
40 piezas, entre bolsas y perfumes con valor aproximado de tres millones 257 mil 700 pesos fue 
grabado por cámaras de seguridad interna del establecimiento, sin embargo, no se han 
proporcionado a los investigadores de la PGJ. De hecho la carpeta de investigación 
CIFMH/MH4/UI1S/D/014187/09-2019, que se inició por el delito de robo, tampoco ha sido 
ratificada por el representante legal  de la tienda, quien se identificó como Miguel Ángel “N”, ni se 
han aportado más elementos de prueba para ampliar las investigaciones, señalaron fuentes de la 
PGJ. 30Exc  

 ASALTAN A CUENTAHABIENTE EN POLANCO. Policías fueron movilizados ayer por el reporte 
de asalto a un hombre en la colonia Polanco Segunda Sección, alcaldía Miguel Hidalgo. Alrededor 
de las 10:30 horas la víctima salió de una sucursal bancaria y fue interceptada en el cruce de 
Ejército Nacional y Sófocles. Después de que un sujeto armado se acercó a él por la espalda y le 
exigió sus pertenencias, entregó el dinero. Ref. 5C  

 CRECE LUCHA POR CONTROL DEL RECLUSORIO ORIENTE. Lanzan amenazas contra 
funcionarios del sistema penitenciario; Rosa Icela Rodríguez dice que es un problema heredado. 
La disputa por la gobernabilidad al interior del Reclusorio Oriente no cesó luego de la riña entre 
integrantes de las organizaciones delictivas La Unión Tepito y Los Dukes. Dos mensajes dirigidos 
a las autoridades penitenciarias fueron dejados la mañana de ayer en distintos puntos de la 
alcaldía Iztapalapa. El primer mensaje fue encontrado en una manta con una cruz floral colgado a 
la altura del Periférico y Ermita, en la colonia Constitución de 1917, hasta donde elementos de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) arribaron cerca de las 7:44 horas. Uni  26M. Ref. 3C 
Jor 35C Exc 31Com 

 LIBERAN A “EL CINDY”, DEL CÁRTEL DE TLÁHUAC. Carlos Alejandro “N” fue detenido junto 
con la Lili, líder de la banda; en un operativo arrestan a su mamá, a quien le hallaron drogas. Uno 
de los principales generadores de violencia en la ciudad, detenido apenas hace dos meses y cuya 
captura fue anunciada como un gran éxito de la Policía de Investigación (PDI) de la procuraduría 
capitalina, quedó en libertad. Se trata de Carlos Alejandro “N”, el Cindy, yerno del extinto líder del 
Cártel de Tláhuac, Felipe de Jesús Pérez Luna, el Ojos, y quien ahora, a decir de las autoridades, 
quedó al frente de esa agrupación criminal que opera en la zona sur. Uni 29M 

 ABOGADO DE LORD FERRARI, EN TRANSICIÓN A FISCALÍA. Presidente del despacho que 
asesora a Alberto Sentíes es de la Comisión Técnica. El presidente del despacho que representa 
la defensa legal de Alberto Sentíes Palacios, Lord Ferrari, Juan Antonio Araujo Riva Palacio, 
forma parte de la Comisión Técnica de la PGJ, que se encargará de la transición hacia la Fiscalía 
General de Justicia local. Araujo Riva Palacio también ha estado en la representación legal del ex-
fiscal de Homicidios de la PGJ, Guillermo Zayas, actualmente en el Reclusorio Oriente por el caso 
New’s Divine y en el caso Florance Cassez. Uni  29M 

 OFRECE EL GOBIERNO DISCULPA A EX PRESA POR EL CASO MARTÍ. Pide castigar a quien 
le fabricó delitos. La PGJ y el TSJ capitalinos ofrecieron una disculpa pública y de responsabilidad 
institucional a Lorena González, detenida injustificadamente en septiembre de 2008 por el 
secuestro y homicidio del joven Fernando Martí. En el Museo de la Ciudad de México, la 
procuradora Ernestina Godoy Ramos afirmó que los responsables que le imputaron su 
participación en secuestros, homicidios y delincuencia organizada "pagarán", y "se dejará atrás la 
negra historia de fabricación de culpables". Jor 33C Ref. 6C Uni 25M Exc 31Com.  Mil 7 

 LORENA GONZÁLEZ "ACEPTO DISCULPA, PERO NO PERDONO".  “Acepto la disculpa, pero 
no perdono”, soltó, quien pasó seis años, 10 meses y 11 días en la cárcel, tras ser detenida y 
acusada en 2008 del secuestro y homicidio del hijo del empresario Alejandro Martí. Dos mil 500 
días que, asegura, le robaron a ella, a su hijo, a su esposo y a su madre. Sonríe por momentos, 



cruza los brazos y los repliega a su pecho como muestra de agradecimiento ante los aplausos y 
muestras de apoyo en el Museo de Ciudad de México, donde el presidente de la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos (CNDH), Luis Raúl González Pérez, recordó que esta mujer fue 
víctima de la Procuraduría y del Tribunal Superior de Justicia capitalinos. Mil 7  

 RECIBÍ UNA PROCURADURÍA COLAPSADA: GODOY. Pide tiempo para que la ciudadanía 
perciba los cambios en la dependencia. Durante su comparecencia ante el Congreso capitalino, a 
un año de estar al frente de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) de la Ciudad de México, 
Ernestina Godoy Ramos aseguró que la actual administración recibió una dependencia 
colapsada, en la cual reveló que 40% de los agentes de la Policía de Investigación (PDI) en activo 
no son aptos para las funciones requeridas en la corporación, al no contar con la preparación 
necesaria. Además, dijo que los encargados de esa corporación durante la administración 
pasada, sirvieron a intereses personales, lo que motivó el incremento de la delincuencia 
organizada en la capital, que se reflejó en el aumento de diversos delitos, como homicidios 
dolosos, narcomenudeo y el robo en todas sus modalidades, así como la proliferación de grupos 
delictivos que colocaron a la Ciudad como una de las zonas más inseguras del país. Uni 26M. Mil 
6 

 REQUIERE NUEVA FISCALÍA CAMBIO DE FONDO: GODOY. La transición de la Procuraduría 
de Justicia a Fiscalía requiere de un cambio profundo, no sólo es el nombre, afirmó ayer la 
Procuradora Ernestina Godoy al comparecer ante diputados locales. "Necesitamos un cambio 
interno profundo, no se trata de cambiar el nombre para que todo siga igual, no se trata de 
reformar a esta Procuraduría, se trata de construir una nueva institución que responda a la 
demanda de justicia. Ref. 6C 

 HALLAN HASTA DIU EN OPERATIVOS EN TIANGUIS. Aseguran también 570 celulares 
robados, 343 bebidas alcohólicas y 98 armas de fuego. De julio a la fecha, el Gobierno local 
aseguró 570 celulares robados, cuatro tabletas, dos laptops, mil 721 cajas de medicamentos, 
incluso 40 dispositivos intrauterinos (DIU), entre otros productos, durante operativos en los 
tianguis y bazares de la Ciudad de México. La secretaria de Gobierno, Rosa Icela Rodríguez, 
informó que también se recogieron 343 bebidas alcohólicas, 110 litros de pulque, 200 litros de 
cerveza, un barril de cerveza, 600 cajetillas de cigarros, además de 29 aves, cinco conejos y 103 
catéteres. Uni  27M  Ref. 3C Jor 35C 

 EN 26 OPERATIVOS FUERON VERIFICADOS 110 ANTROS; NINGUNO CUMPLÍA NORMA. 
Del primero de febrero a la fecha, de 110 antros supervisados por el Gobierno de la Ciudad de 
México en los operativos La Noche es de Todos, ninguno cumplió con las disposiciones legales 
para operar. De acuerdo con el reporte más reciente de la Secretaría de Gobierno, se han 
realizado 26 operativos, en los que 90 bares o antros fueron sancionados con la suspensión de 
actividades y 20 con su clausura, por incumplir con diversas disposiciones en materia de 
protección civil, no contar con el uso de suelo o el permiso para expender alcohol y superar el 
aforo permitido. Jor 35C Ref. 1C  Exc 30Com.  

 RECOLECTORES DE BASURA GENERAN CAOS CON BLOQUEOS. Trabajadores de limpia 
afirman que iniciativa afectaría unas 6 mil familias. Integrantes de la Asociación Mexicana por los 
Derechos del Reciclador del Estado de México realizaron una manifestación en contra de la 
privatización de la recolección de residuos sólidos que propuso el Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), propuesta que se encuentra en el Congreso de la Unión. La manifestación que 
se tenía prevista del Palacio de Bellas Artes al Zócalo capitalino, inició cerca de las 06:30 horas 
del jueves, con la participación de 500 personas; sin embargo, conforme pasaron las horas, 
realizaron un plantón frente a Palacio Nacional. Uni 29M Jor 34C, Ref. 1C 



 

 APLICAN MULTAS POR 235 MDP A MÁS DE 900 FUNCIONARIOS. Son trabajadores de 
alcaldías y de Gobierno central; Contraloría revisó de enero a septiembre 798 denuncias. De enero 
a septiembre pasados, el Gobierno capitalino obtuvo un total de 235 millones 605 mil pesos como 
resultado de 114 sanciones económicas contra 941 servidores públicos, tanto de las 16 alcaldías 
como de otras áreas de secretarías y demás instituciones de la administración de la ciudad. Así lo 
revela un informe de la Secretaría de la Contraloría General de la Ciudad de México, obtenido por 
EL UNIVERSAL a unas horas de que el titular de esa área, José Juan Serrano Mendoza, 
comparezca ante las comisiones unidas de Transparencia y Administración Pública del Congreso 
local, como parte de la glosa del Primer Informe de Gobierno de la mandataria CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO. Uni 27M Jor 33C 

 RECONOCEN RIESGO; PIDEN REGLAMENTO. Propietarios de juegos mecánicos de ferias 
itinerantes que operan en la Ciudad de México y su área metropolitana aceptaron que operan bajo 
riesgo porque no hay un reglamento que los supervise específicamente y acusaron que las 
suspensiones que han hechos algunas alcaldías fueron con fines mediáticos. Durante la novena 
sesión ordinaria de la Comisión de Protección Civil y Gestión Integral de Riesgos del Congreso de 
la Ciudad de México, diputados y líderes de ferias coincidieron que los vacíos legales han 
ocasionado riesgo para los usuarios.  Exc 30Com 

 ESCASEAN LAS NUEVAS TARJETAS DE TRANSPORTE. Usuarios que lograron comprarla 
aseguran que les costó $10 y la recargaron con el monto que ellos solicitaron. Las nuevas tarjetas 
inteligentes del Sistema Integrado de Transporte de la Ciudad de México ya se ofertan en 10 
pesos (aunque el miércoles se vendieron en 100 pesos) en las taquillas del Sistema de Transporte 
Colectivo (STC) Metro; sin embargo, sigue la escasez de los plásticos. En un recorrido realizado 
por EL UNIVERSAL, en estaciones de las líneas 12 y 7 del STC se constató que los usuarios 
compraron las tarjetas inteligentes porque les llamó la atención y no quieren estar cargando 
monedas cada vez que utilicen un medio de transporte como Ecobici, Metrobús, Metro, Tren 
Ligero, Trolebús, RTP y Cablebús, este último se espera que a finales de 2020 se incluya en los 
corredores del transporte concesionado. Uni 26M.  

 IMPIDEN 319 SUICIDIOS EN EL METRO DESDE 2016. Desde agosto de 2016, cuando el Metro 
lanzó el programa "Salvemos Vidas", se ha evitado la muerte de 319 personas, 105 este año. "Es 
demasiada la demanda que tiene el Metro, son 5.5 millones de usuarios que lo utilizan todos los 
días y no sabemos a ciencia cierta qué está pasando en sus vidas o cuál es el detonante (para 
tomar esta decisión). Ref. 4C 

 CAMBIAN LAS APPS LOS TRASLADOS DIARIOS. Las aplicaciones han marcado un nueva era 
en la movilidad y en los flujos de las personas, por lo que los taxis tradicionales deben sumarse a 
esta nueva lógica, planteó Laura Barrera, directora de Intertraffic México. Barrera agregó que el 
desarrollo de la tecnología va a representar una competencia hasta para las plataformas como 
Uber y Cabify, con el carpooling. Ref. 2C 

 DESTACAN MENOS INVASIONES EN CICLOVÍAS. Los radares viales han detectado una menor 
invasión en las ciclovías de la Ciudad de México, por lo que se han interpuesto menos multas, 
informó la Semovi. Acompañados de elementos de Tránsito, en los radares se hacen 
apercibimientos a quienes invaden ciclovías y, si reciben una respuesta negativa, los uniformados 
levantan las infracciones. Ref. 2C 

 COMEN POLICÍAS LO QUE PUEDEN. Los policías consideran que su alimentación no es sana 
pues suelen comer en puestos callejeros cuando encuentran algún receso de sus labores de 
vigilancia en las calles. Un agente de apellido Montiel explicó que aunque intenta comer de forma 
balanceada por su diabetes y sobrepeso, hay pocas opciones saludables. Ref. 6C 



 LANZAN ALERTA POR SEXTORSIÓN. Amigos, ex parejas, desconocidos practican la sextorsión 
como una forma de conseguir favores sexuales y dinero. El Consejo Ciudadano para la Seguridad 
y Justicia de la Ciudad tiene detectados en lo que va del año 272 reportes de sextorsión, 149 de 
los cuales proviene de la capital. Salvador Guerrero, presidente del organismo, refiere que esta 
forma de extorsión puede originarse desde malas relaciones, hasta profesionales y en la mayoría 
de los casos, las víctimas tienen temor y pena a denunciar. Ref. 5C 

 CAE MUJER A MUFA DE CFE Y SUFRE LESIÓN EN COLUMNA. Una mujer vivió minutos de 
angustia al caer a cinco metros de profundidad luego de pisar una tapa mal colocada sobre una 
mufa de la CFE, en Coyoacán. "Iba caminando sobre Miguel Ángel de Quevedo y estaban dos 
coladeras tapadas, pero cuando pasé caminando por ahí me caí aproximadamente cinco metros", 
contó Fernanda Nathal, la afectada. Ref. 4C 

 COMUNEROS DE ACOPILCO IMPEDIRÁN QUE OBRA DEL ALCALDE HAGA USO DE SUS 
RECURSOS HÍDRICOS. Tras obtener la mayoría de votos que avaló el proyecto hidráulico 
propuesto por la alcaldía de Cuajimalpa en San Lorenzo Acopilco, comuneros del poblado 
manifestaron que se mantendrán en alerta para evitar que la introducción de las nuevas redes no 
sean conectadas a los tanques de almacenamiento de agua que abastecen a las comunidades con 
sus propias fuentes. Indicaron que con este proyecto autorizado a la "mala" se deben construir 
nuevos depósitos de agua, precisamente para que del Sistema Cutzamala se dote a los pueblos 
que, según las autoridades de la alcaldía, reportan escasez. Jor 34C 

 PROPONEN ABRIR AGUA A EMPRESAS. El diputado local Jorge Triana, del PAN, presentó una 
iniciativa para eliminar de la Constitución capitalina la prohibición de la participación privada en el 
suministro de agua.  La propuesta modifica los artículos 9 y 16 para que el Gobierno central 
pueda establecer lineamientos que regulen a particulares en la distribución y abasto del agua. 
Ref. 1 

 EN LA CUERDA FLOJA, INICIATIVA DE MARÍA ROSETE POR LAS FIRMAS. No cumple con 
25% del padrón electoral que pide la ley; diputados decidirán si aceptan 13%: consejero. Debido a 
que el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) detectó inconsistencias en las firmas con 
que María Rosete Sánchez apoyó su iniciativa de la ley de trabajo no asalariado, el dictamen ya 
no será analizado y votado en el presente periodo ordinario de sesiones del Congreso local, sino 
hasta el próximo mes abril de 2020. Uni 27M 

 BUSCA CONGRESO PROTEGER PROCESOS DE ADOPCIÓN. El Congreso de la Ciudad de 
México garantizará la seguridad jurídica de los procesos de adopción de menores y cerrará 
espacios a actos de corrupción y tráfico de personas y órganos, a través de paquete de reformas 
a la Ley de los derechos de Niñas, Niños y Adolescentes de la Ciudad de México y los códigos 
Civil y de Procedimientos Civiles que presentó la diputada de Morena, Lilia Eugenia Rossbach 
Suárez. Jor 34C 

 

TRASCENDIDOS 

 TRASCENDIÓ. QUE en algunas áreas de Gobernación están inconformes con la operación 
política de las autoridades capitalinas encabezadas por CLAUDIA SHEINBAUM, a quien un día sí 
y otro también le brincan conflictos de diversa índole y ayer tocó a integrantes de la Organización 
de Recicladores Unidos, que bloquearon Reforma contra una iniciativa que, dicen, promueve 
privatizar ese servicio. Se teme que al Gobierno de CdMx se le haga costumbre esperar a que 
sea la autoridad federal la que negocie y resuelva, como en el caso de las manifestaciones de 
taxistas de días atrás. Mil 3  



 

 CIRCUITO INTERIOR. RESULTA QUE el diputado morenista Efraín Morales arremetió 
nuevamente contra su partido y hasta repartió un comunicado donde afirma que las 
comparecencias de algunos titulares del Gobierno de la CDMX ante el Congreso fueron pura 
simulación. INCLUSO DIJO que los legisladores lanzaron elogios falsos y plagados de ignorancia. 
FUEGO AMIGO, le llaman. Ref. 2C 

 EL CABALLITO.  LAS FERIAS, UN RIESGO LATENTE. Los alcaldes de la capital del país están 
sorprendidos por los vacíos que se han generado ante la falta de actuación de la secretaria de 
Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Myriam Urzúa, con el tema de la operación de los 
juegos mecánicos en cada una de sus demarcaciones. Algunos antes y otros después del 
accidente en La Feria de Chapultepec decidieron llevar a cabo revisiones a los aparatos y se 
encontraron con que representaban un enorme riesgo, lo que dio pie a la clausura de dichos 
centros de atracción locales. Empero, nos comentan, que desde que sucedió el percance en 
Chapultepec no han recibido una llamada para coordinar y atender este tema, que como cabeza 
de sector le toca atender a doña Myriam. Ojalá y no estén esperando otro accidente. Uni 26M 

 EL CABALLITO.  LIMPIA DE AMBULANTES EN EJE 1 NORTE. Parece ser que el Gobierno 
capitalino ahora sí va en serio por la regulación de comerciantes en algunos puntos conflictivos de 
la ciudad, pues nos dicen que la Secretaría de Gobierno, encabezada por Rosa Icela Rodríguez, 
alista un operativo para los próximos días en Eje 1 Norte, con el objetivo de quitar a los 
ambulantes que obstruyen los carriles de esta vialidad, sitio que se ha convertido en un foco rojo 
en el tema comercial. Esperemos que la limpia del ambulantaje no sea momentánea sino 
permanente, además de que el comercio informal en el Centro de la Ciudad ha crecido de manera 
importante en los últimos meses. Uni 26M 

 EL CABALLITO.  UBICAN A TAXISTA AGRESOR DE REPARTIDOR.  Desde hace unos días se 
hizo viral un video en el que un grupo de taxistas agrede a un repartidor de Uber Eats, en calles 
de la alcaldía Cuauhtémoc, lo que generó indignación. Nos platican en el Gobierno capitalino que 
los agresores son gente de José Luis Ramírez, /el Mandrake/, quien encabeza la organización de 
taxistas Grupo Centro y que forma parte del Movimiento Nacional Taxista, que hace unos días 
desquició la Ciudad con una marcha. Lo importante ahora es que, más allá de la identificación, las 
autoridades procedan legalmente en contra de los participantes en el ataque en el que lesionaron 
al repartidor, para que el caso no quede en la impunidad o en el mero señalamiento. Uni 26M 

  CIRCUITO INTERIOR. CUENTAN QUE en la Policía las aguas andan agitadas y a algunos ya les 
andan cantando "Las Golondrinas". LOS MÁS arriesgados aseguran que las horas del Jefe 
Máximo, Israel Benítez López, están contadas en la Subsecretaría de Operación Policial. 
INCLUSO HAY algunos que ya le ponen nombre y apellido al sucesor: Luis Encarnación Ortiz. 
Ref. 2C 

 TEMPLO MAYOR, F. Bartolomé.  UNA AUTÉNTICA manzana envenenada le puso en la mesa 
Jorge Triana a CLAUDIA SHEINBAUM con el tema de la participación de la iniciativa privada en 
el abasto de agua potable. LUEGO de que la JEFA DE GOBIERNO reveló que el empresario 
Carlos Slim está interesado en invertir en ese sector, el panista le manifestó a SHEINBAUM su 
sorpresivo y rápido apoyo. Inclusive ayer mismo presentó una iniciativa para modificar la 
Constitución capitalina, a fin de que se permita a la IP participar en abasto y distribución. Y eso 
debería significar una baja en los impuestos, dado que el gobierno reduciría sus gastos al no tener 
que hacerse cargo de la infraestructura. EL TRUCO de la maniobra de Triana es que, si le toman 
la palabra, SHEINBAUM prácticamente estaría poniéndose en contra de Andrés Manuel López 
Obrador. "Celebro su visión neoliberal en el tema", tuiteó el legislador; y luego en tribuna le 
aplaudió romper con la línea impuesta desde Palacio Nacional, lo cual seguramente será negado 
por SHEINBAUM tan pronto como en tres, dos...Ref. 12A 



NACIONAL 

 DEN LA CARA QUIENES SE AMPARAN CONTRA SANTA LUCÍA: AMLO. Niegan a 
#NoMasDerroches otras 3 suspensiones contra el aeropuerto. Exige el Ejecutivo explicar razones 
del bombardeo con esos recursos. "Conservadores han solicitado hasta exámenes sicológicos de 
mí". Suspende el CJF a magistrado que votó en contra de la terminal aérea. Existen "graves 
inconsistencias" en su situación financiera: SCJN. Jor 1 

 EN MI MANDATO NO CAMBIARÁ LA EDAD DE RETIRO: LÓPEZ OBRADOR. Es un tema de 
debate, dicen el titular de SHCP y subgobernador del BdeM. Zoé Robledo: el actual esquema de 
retiro, con "signos de agotamiento". "Mientras yo sea Presidente no se va a modificar la edad de 
retiro" de los trabajadores, aseguró el Andrés Manuel López Obrador al discrepar públicamente, 
por tercera ocasión, con Arturo Herrera, secretario de Hacienda, quien el miércoles dio a entender 
que el tema debe discutirse con todos los jugadores en el sistema de pensiones del país. Jor 1 

 “¡RÍNDANSE, ESTÁN RODEADOS!”: LÓPEZ OBRADOR A CORRUPTOS.  Andrés Manuel 
López Obrador garantizó que el gobierno federal ya no permite el influyentismo ni negocios 
inmobiliarios por encima del abasto de agua, y advirtió a los corruptos: “¡Ríndanse, los tenemos 
rodeados!”. Ante las denuncias de supuestos manejos indebidos con concesiones para distribuir 
agua con pipas, aseguró que el secretario de Medio Ambiente, Víctor Manuel Toledo, es gente 
honesta y defensor de la naturaleza. Mil 1,8 

 REVELAN DAÑO AL ERARIO EN PROYECTO POR NAIM. Pensado como un proyecto 
metropolitano para sanear aguas negras y como parte del Nuevo Aeropuerto Internacional de 
México, la construcción de colectores marginales quedó abandonada, la Conagua no edificó 
plantas de tratamiento y se detectó un posible daño al erario por 19.4 millones de pesos. Según la 
auditoría 232-DS, aplicada este año por la Auditoría Superior de la Federación a la Conagua, se 
identificó que la dependencia tenía suficiencia presupuestaria para ejecutar las obras del 4 de 
enero de 2017 al 26 de agosto de 2018, previo al anuncio de la cancelación de la terminal aérea. 
Ref. 1C 

 HACIENDA NO CEDE CONTRA FACTUREROS. Mantiene prisión preventiva por defraudación 
fiscal. El planteamiento no deja satisfechos a empresarios. Uni 1A 

 CONGELAN A MAGISTRADO; INVESTIGAN CORRUPCIÓN. “No le cuadran los números”, dice 
Arturo Zaldívar. Jorge Arturo Camero Ocampo, quien labora en el Primer Circuito, fue separado 
de su cargo, luego de que la Judicatura detectó inconsistencias graves en su situación financiera. 
Exc 1A Uni 1A 

 ENDOSAN A IP 56% EN PLAN DE OBRAS. Inversión será durante 5 años. Contempla Programa 
que empresarios participen mediante APPs y Pidiregas. El Programa Nacional de Infraestructura 
(PNI) 2020-2024 anticipa una inversión del orden de los 424 mil 150 millones de dólares, de los 
cuales un 56 por ciento saldría de la iniciativa privada, indica un documento circulado esta 
semana por la Oficina de la Presidencia. El monto total para esos 5 años -que está denominado 
en dólares- equivale en pesos a 8 billones 483 mil millones de pesos. Ref. 1A 

 GOBERNACIÓN DESCARTA UTILIZAR TOLETAZOS Y GASES CONTRA MARCHAS. El 
subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación (SG), Ricardo Peralta, dijo que ante 
las protestas sociales esta administración federal no recurrirá, "como se hizo en el pasado", al 
toletazo, los gases lacrimógenos o los grupos antimotines. Señaló que las recientes protestas –
que han incluido afectación a terceros– se explican porque no fueron escuchados. Jor 14 
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SENDERO SEGURO 

 
INSTALAN NUEVO SENDERO SEGURO. Para garantizar un espacio público libre de 
violencia para las mujeres, el Gobierno de la CDMX habilitó el segundo Sendero Seguro: 
Camina Libre, Camina Segura en la avenida Canal del Moral, entre Puente Quemado y Rojo 
Gómez, en la alcaldía Iztapalapa. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, recorrió el 
Sendero Seguro acompañada de la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada. Exc. 30, Jor. 35. 
 

 
SOLUCIONES EN AEROPUERTOS DE LA CDMX 

 
SHEINBAUM Y ESPRIU. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, en una mesa de 
trabajo convocada por el secretario de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez 
Espriú, para diseñar las soluciones que, de manera integral y regional, atiendan a los 
aeropuertos de la Ciudad, el de Toluca y el Felipe Ángeles de Santa Lucia. DB. 10, 24Hrs. 8 
 

 
TRABAJOS EN TRANSPORTES 

 
ALISTAN TRABAJOS EN LÍNEA A DEL METRO. La Jefa de Gobierno de la CDMX, 
CLAUDIA SHEINBAUM, reveló que llegó a un acuerdo con la Secretaría de Comunicaciones 
y Transportes para arreglar la Línea A del Metro. “Esta línea tiene muchos problemas de 
hundimientos diferenciales por la explotación del acuífero y ocasiona grietas que parecen 
montañas y no permite que los trenes vayan a la velocidad requerida”, dijo. Mil. 18. 
 
TROLEBÚS POR LOS AIRES. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, el secretario 
de Obras y Servicios, Jesús Antonio Esteva, y el secretario de Movilidad, Andrés Lajous, 
darán a conocer hoy los detalles sobre el proyecto de Trolebús Elevado. Exc. 30. 
 

 
OTROS TEMAS DE INTERÉS 

 
ENCUENTRO CON SLIM. El martes, la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, se 
reunió con el empresario Carlos Slim en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento para discutir 
temas relacionados con el agua. Ref. 1C. 
 



DESCARTAN RIESGOS POR LAS TARJETAS. El dirigente del Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo, Fernando Espino, afirmó que la tarjeta 
multimodal de transporte no generará el despido de “boleteras”. Reconoció el compromiso de 
la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, y la directora del Metro, Florencia Serranía, de 
adquirir las herramientas y refacciones necesarias para el mantenimiento de las instalaciones 
y trenes del Metro. Her. 13. 
 
PROPONEN ABRIR AGUA A EMPRESAS. Jorge Triana Tena, diputado del Congreso de la 
CDMX, propuso el ingreso de inversión privada en la gestión sustentable del agua, sin 
privatizar el servicio, con objeto de garantizar el derecho humano a toda la población, como 
lo establece la Constitución federal y local. “No se trata de privatizar, se trata de abrir la 
puerta para que haya inversión de parte de particulares y podamos garantizar a los 
ciudadanos que tengan el vital líquido, queremos ayudar a la Jefa de Gobierno. “Esta 
iniciativa pretende retirar el candado que se puso en la Constitución para que pueda haber 
inyección de capital privado y se realice el plan acordado con el empresario Carlos Slim”, 
señaló. Ref. 1C. 

 
GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
TRASCENDIÓ. Que en algunas áreas de Gobernación están inconformes con la operación 
política de las autoridades capitalinas encabezadas por CLAUDIA SHEINBAUM, a quien un 
día sí y otro también le brincan conflictos de diversa índole y ayer tocó a integrantes de la 
Organización de Recicladores Unidos, que bloquearon Reforma contra una iniciativa que, 
dicen, promueve privatizar ese servicio. Se teme que al Gobierno de CDMX se le haga 
costumbre esperar a que sea la autoridad federal la que negocie y resuelva, como en el caso 
de las manifestaciones de taxistas de días atrás. Mil. 2 
 
CONFIDENCIAL. A la que no le dan tregua las protestas es a la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM. Ayer, integrantes de la “Organización de Recicladores Unidos”, 
encargados de recolectar pet, latas y cartón, bloquearon Reforma en protesta por una 
iniciativa que, dicen, promueve privatizar la recolección. Ya en la semana tuvo a los miles de 
taxistas, y antes la marcha del 2 de octubre. Las redes acusan a SHEINBAUM de lavarse las 
manos y de falta de operación política. El tema aún podría escalar, ya que hasta ahora ha 
sido la SEGOB la que ha salido al quite. Fin. 41 
 
SIN PROTOCOLO, por Joel Saucedo. Los comentarios son el sentido de que la  SEGOB ha 
salido a dar la cara por la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, ante las múltiples 
protestas. Justo este jueves, integrantes de la Organización de Recicladores Unidos, 
bloquearon Reforma en protesta por el intento de privatizar la recolección. El bloqueo que 
afecto la movilidad de miles de capitalinos, reactivo la molestia de la ciudadanía, por lo que 
líderes políticos  señalan a SHEINBAUM como la gran ausente en la política de la capital del 
país. Pre. 6 
 
ALTO MANDO, por Miguel Ángel Godínez García. Por fin se fue Jesús Orta, quien fuera 
secretario de Seguridad de CLAUDIA SHEINBAUM, su última genialidad, los cinturones de 
seguridad ciudadanos. Después de su nefasto trabajo lo quieren premiar con un nuevo 
cargo. Ojalá dejen operar a Omar García Harfuch, un policía de reconocida carrera, 
compañero de gabinete del Gral. Miguel Ángel Godínez Bravo con el presidente López 
Portillo y, sobre todo, cuente con el respaldo de SHEINBAUM. Exc 26A. 



 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Hoy muy tempranito la Jucopo se reúne con Omar 
García Harfuch, secretario de Seguridad Ciudadana, para ver lo de su futura comparecencia 
al Congreso de la CDMX, como parte de la glosa del informe de CLAUDIA SHEINBAUM. 
Exc 32C. 
 
SOBREMESA por Lourdes Mendoza. Me cuentan mis infiltrados en el Gobierno de la CDMX 
que fue Pepe Merino, titular de la Agencia Digital de Innovación Pública, quien convenció a la 
Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, que –en aras de la “transparencia”– se hicieran 
públicos, vía digital, documentos y expedientes de casos policiacos; ideota que ya se podrán 
imaginar lo que propició. Por si esto fuera poco, también fue Merino el de la brillante idea de 
los cinturones de paz en la marcha del 2 de octubre. Incluso uno de sus colaboradores fue de 
los voluntarios y resultó herido. Así pues, en los pasillos de este gobierno afirman que Merino 
es un ejemplo más de cómo un académico (ITAM y CIDE) en el gobierno no es buena idea. 
Ojo, lo mismo opinan del activista vestido de secretario Andrés Lajous.  Fin. 47 
 
TEMPLO MAYOR, por F. Bartolomé. Una auténtica manzana envenenada le puso en la 
mesa Jorge Triana a CLAUDIA SHEINBAUM con el tema de la participación de la iniciativa 
privada en el abasto de agua potable. Luego de que la Jefa de Gobierno reveló que el 
empresario Carlos Slim está interesado en invertir en ese sector, el panista le manifestó a 
SHEINBAUM su sorpresivo y rápido apoyo. Inclusive ayer mismo presentó una iniciativa para 
modificar la Constitución capitalina, a fin de que se permita a la IP participar en abasto y 
distribución. Y eso debería significar una baja en los impuestos, dado que el Gobierno 
reduciría sus gastos al no tener que hacerse cargo de la infraestructura. Ref. 12A. 
 
SEGURIDAD Y DEFENSA, por Carlos Ramírez. La ola de agresiones, ofensas y asesinatos 
de mujeres tienen un fondo social que la Ley de Acceso a las Mujeres a una Vida libre de 
Violencia resume en dos palabras: “condiciones misóginas”; es decir, una sociedad machista. 
Y a nivel de autoridad esas agresiones a las mujeres tienen que ver con conductas sociales y 
de gobierno: “impunidad social y del Estado”. Las protestas violentas el pasado 16 de agosto 
en Ciudad de México fueron consecuencia de la pasividad de los Gobiernos Federal y de la 
CDMX, éste, por cierto, con tres ineficaces mandos femeninos superiores; Jefa de 
Gobierno, Secretaria General de Gobierno y Procuradora. 24Hrs. 5 
 
DEL ESCRITORIO, por Juan Castañeda. El pasado lunes se transmitió a la sociedad un 
peligrosísimo mensaje. La actitud pacífica de los taxistas concentrados desembocó en 
contestaciones de no violencia, pero la ejercieron. Dada la gravedad de los hechos, la actitud 
del Gobierno de la Ciudad fue pasiva. Un servidor público, un representante del pueblo debe 
mantenerse dentro de una ética profesional de servicio hacia los ciudadanos y no en su 
propio provecho. Su gran error fue no escuchar al presidente Andrés Manuel López Obrador, 
quien se había dado cuenta que la protesta de taxistas había tocado techo y aun así dio a 
entender que fue un error con buena intención: “Decirle a los trabajadores del volante que, 
van a ser siempre escuchados y atendidos por los gobiernos a los que les corresponde”. Les 
pidió tener confianza en CLAUDIA SHEINBAUM: “es una mujer íntegra y honesta que valora 
mucho la importancia de que se actúe con justicia”. SHEINBAUM tiene cuentas pendientes 
con los taxistas, por eso los integrantes del Movimiento Nacional Taxista, solo el 0.4%, 
intensificaron sus acciones de protesta en contra de las plataformas de Internet para el 
servicio de transporte individual de pasajeros. 24Hrs. 12. 
 



ARTÍCULOS  
 
YO DECIDO MI FUTURO, por Gabriela Rodríguez. En México sólo la mitad de las mujeres 
tiene acceso a la educación media superior y una quinta parte a la superior, quien no tiene 
mayor horizonte de desarrollo asume una maternidad, muchas veces deseada, antes de 
llegar a cumplir 20 años. Después de la violencia de género, la Prevención del Embarazo de 
Adolescentes es la segunda prioridad de la Secretaría de las Mujeres, tal como recibí la 
instrucción, desde el primer día de gobierno, por parte de la Jefa de Gobierno de la Ciudad 
de México, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO. Se trata de una estrategia interinstitucional 
coordinada por la Secretaría de las Mujeres, compuesta por la Subsecretaría de 
Coordinación Metropolitana, la Secretaría de Salud, la Secretaría de Educación, Ciencia, 
Tecnología e Innovación, el Instituto de la Juventud y la Secretaría de Pueblos y Barrios 
Originarios y Comunidades Indígenas Residentes, más otros 12 entes públicos y 
organizaciones de la sociedad civil de la capital. Jor. 21. 
 
LA ESCUELA ES NUESTRA, ES DE TODOS, por Miguel Barbosa. En anteriores gobiernos, 
una cantidad incalculable de recursos se perdió en moches, mordidas, piquetes de ojos, en 
suma, en actos de corrupción. En muchas ocasiones se destinan apoyos, pero nunca 
llegaban a su destino final, los recursos se quedaban en el camino o se iban mermando. En 
esta nueva etapa de la República no habrá más dinero perdido en burocracia o corrupción. 
Este programa se basa en una nueva relación entre la sociedad y el gobierno. En el nuevo 
régimen que estamos construyendo, la confianza es un factor muy importante. Este 
programa es también una forma de restablecer la confianza entre sociedad y gobierno. En el 
caso particular de este programa, los padres son los más interesados en que sus hijas e hijos 
tengan una escuela digna. Estoy seguro que con este programa se va a hacer más con 
menos. Para nosotros, es muy satisfactorio que este importante programa inicie en Puebla. 
El Presidente nos lo propuso y de inmediato dijimos que sí. La Federación va a aportar 50 
por ciento y el gobierno de Puebla el otro 50 por ciento. Estoy seguro que la gobernadora, la 
Jefa de Gobierno y los otros gobernadores harán lo mismo: 10 mil millones de la Federación 
y 10 mil millones de aportación de los gobiernos estatales para mejorar la situación tan 
lamentable de abandono en que se encuentran las escuelas del país. Mil. 15 
 
HACIA UN PAÍS SIN LIBERTADES, por Julio Patán. Los taxistas que bloquearon avenidas 
le quitaron a miles y miles de ciudadanos su derecho a llegar a tiempo a la chamba, escuela 
o el hospital. Esos taxistas son, según dijo CLAUDIA SHEINBAUM, el 0.4% del total. Los 
corruptos. Bueno, mi estimada Jefa de Gobierno, el Presidente AMLO tiene un nombre para 
eso: minoría rapaz. 24Hrs. 8 
 
 
PREGUNTA DEL DÍA 
 
Las tarjetas del Sistema Integrado de Transporte comenzaron a distribuirse en varias 
estaciones del Metro, pero para solicitarla se obliga al usuario realizar una recarga de 90 
pesos, más el costo de 10 pesos. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, dijo que se 
averiguará la razón por la que no se venden como las tarjetas anteriores. Opina. Gra. 11 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE GOBIERNO 
 
 
EN 26 OPERATIVOS FUERON VERIFICADOS 110 ANTROS; NINGUNO CUMPLÍA 
NORMA. Del primero de febrero a la fecha, de 110 antros supervisados por el Gobierno de la 
Ciudad de México en los operativos La Noche es de Todos, ninguno cumplió con las 
disposiciones legales para operar. De acuerdo con el reporte más reciente de la Secretaría 
de Gobierno, se han realizado 26 operativos, en los que 90 bares o antros fueron 
sancionados con la suspensión de actividades y 20 con su clausura, por incumplir con 
diversas disposiciones en materia de protección civil, no contar con el uso de suelo o el 
permiso para expender alcohol y superar el aforo permitido. Los operativos se realizaron los 
fines de semana en establecimientos mercantiles ubicados en los cuadrantes norte 
(Azcapotzalco, Gustavo A. Madero, Cuauhtémoc y Venustiano Carranza), sur (Coyoacán, 
Magdalena Contreras, Tlalpan, Xochimilco y Milpa Alta), oriente (Iztacalco, Iztapalapa y 
Tláhuac) y poniente (Miguel Hidalgo, Cuajimalpa, Álvaro Obregón y Benito Juárez).  
Jor 39C Ref. 1C 24Hrs. 9  
 
 
INDAGAN AMAGO VS. PERSONAL DE PENAL. La violencia en el Reclusorio Oriente se 
agudizó con amenazas recurrentes, que ya son investigadas por la Procuraduría General de 
Justicia capitalina (PGJ), reconoció la titular de la Secretaría de Gobierno, Rosa Icela 
Rodríguez. "Hay ya carpetas de investigación que esperamos pronto tengan resultados (...) 
No son todos, es el Reclusorio Oriente en el que hay este problema o esta amenaza 
constante sobre el tipo de custodios", expresó. Las indagatorias más recientes comenzaron 
ayer, después de ser hallada una corona fúnebre y una manta de amenaza contra director de 
Seguridad de los Reclusorios, Pablo López Jaramillo. Ref. 3C 
 
 
CRECE LUCHA POR CONTROL DEL RECLUSORIO ORIENTE. Lanzan amenazas contra 
funcionarios del sistema penitenciario; Rosa Icela Rodríguez dice que es un problema 
heredado. La disputa por la gobernabilidad al interior del Reclusorio Oriente no cesó luego de 
la riña entre integrantes de las organizaciones delictivas La Unión Tepito y Los Dukes. Dos 
mensajes dirigidos a las autoridades penitenciarias fueron dejados la mañana de ayer en 
distintos puntos de la alcaldía Iztapalapa. El primer mensaje fue encontrado en una manta 
con una cruz floral colgado a la altura del Periférico y Ermita, en la colonia Constitución de 
1917, hasta donde elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) arribaron 
cerca de las 7:44 horas. Uni  26M Jor 35C Exc 31C Pre 7 Raz 14 Gra 3 Met 7 DB 23C 
 
 
 
 
 
 
 



ENCUENTRAN HASTA DIUS EN REVISIÓN DE TIANGUIS. Pese a que la Ley de Cultura 
Cívica fue reformada para endurecer las sanciones por comercio ilegal en tianguis, en este 
tipo de espacios de la Ciudad de México se ofertan desde celulares robados hasta 
Dispositivos Intrauterinos (DIUs). La titular de la Secretaría de Gobierno capitalina, Rosa 
Icela Rodríguez, explicó que hasta ahora se han asegurado 570 celulares, 4 tabletas, 2 
laptops, mil 721 cajas de medicamentos, 103 catéteres y 40 DIUs. Además de 343 envases 
con bebidas alcohólicas; 110 litros de pulque, 200 litros y un barril de cerveza, así como 600 
cajetillas de cigarros, 98 armas de fuego, 13 máquinas de toques, 2 bastones tácticos, un 
pica hielo, 88 navajas, 139 cuchillos, 4 botes de gas pimienta, 3 botes de gas, una katana, un 
saca chispas, 5 chacos, 8 réplicas de pistola de balines, 13 dagas, 29 aves y 5 conejos.  
Ref. 3C Uni 27M. Jor 35C Exc 31Com. Sol 31 Her 12 Met 16, Gra. 18 DB 10C 
 
PROTESTAN PEPENADORES POR POLÍTICA DE RECICLAJE. Pepenadores de 
diferentes rellenos del Estado de México realizaron ayer una marcha por vialidades del 
Centro Histórico. Los trabajadores de depósitos donde también son vertidos desechos de 
Capital indicaron que con los nuevos equipos de separación y leyes buscan reducirles 
materiales que extraen para venderlos a la industria del reciclaje. Después de salir de la 
Alameda Central caminaron a Palacio Nacional, de donde marcharon hacia el Senado de la 
República para protestar contra una iniciativa de ley que obliga a los rellenos sanitarios a 
producir energía eléctrica con la basura. Sin embargo, la titular de la Secretaría de Gobierno, 
Rosa Icela Rodríguez, indicó que las quejas de pepenadores deben ser dirigidas a la 
Federación. "Tiene que ver con una protesta en contra de una ley que es federal, 
precisamente es la ley que se ha puesto en la mesa de los debates en la Cámara de 
Diputados federal", indicó Rodríguez. Ref. 1C Uni 29M. Jor 34C Pre 1,10 Raz 12  Her 1,4  
Met 16  DB 10C  
 
SOLICITAN DENUNCIAR EXTORSIÓN. Ante las quejas de comerciantes establecidos en la 
calle Manuel Doblado, quienes señalaron haber sido amenazados y extorsionados por 
personal  que se identificó como servidores públicos de la alcaldía de Cuauhtémoc quienes 
les pidieron 30 mil pesos por cada metro cuadrado a fin de que no hubiera puestos 
ambulantes que bloquearan sus accesos, la secretaria de Gobierno, Rosa Icela Rodríguez 
pidió a los comerciantes denunciar. Exc 31    
 
VUELVE AMBULANTAJE A LA ROMA-CONDESA. La presencia de puestos ambulantes 
cada vez es más visible en las inmediaciones de la estación del Metro Chilpancingo de la 
Ciudad de México sin que la autoridad de la alcaldía Cuauhtémoc impida su colocación. 
Apenas a principal del repente año fue remodelada esa zona en el mobiliario urbano para 
tratar de mejorar la imagen, sin embargo, en operación hormiga, se han ido incrementando el 
número de armazones con lonas y diferente producto que son adquiridos principalmente por 
la gente que laborar en los alrededores. Exc 31 
 
CHILANGOS HARTOS DE LOS BLOQUEOS. Entre mentadas de madre y a punto de los 
golpes, manifestantes y ciudadanos han protagonizado una escena que se repite casi a 
diario debido a las protestas y bloqueos en la Ciudad de México.  Sol 29 
 

 
 
 



SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
RESGUARDARÁ SSC PARTIDO.  El subsecretario de Gobierno, Arturo Medina, informó que 
elementos de la SSC acompañarán mañana a las porras del IPN hasta el Estadio de la 
UNAM, previo al partido entre Burros y Pumas. Ref. 1C. 
 
 
COMEN POLICÍAS LO QUE PUEDEN. Los policías consideran que su alimentación no es 
sana pues suelen comer en puestos callejeros cuando encuentran algún receso de sus 
labores de vigilancia en las calles. Un agente de apellido Montiel explicó que aunque intenta 
comer de forma balanceada por su diabetes y sobrepeso, hay pocas opciones saludables. 
Ref. 6C. 
 
 
ABATE A LADRÓN Y SUMA 15 CAPTURAS. Norberto tiene 30 años de edad, desde hace 
10 entró a la Policía y ha hecho detenciones importantes. El domingo hizo la más peligrosa, 
pues al ver un asalto a una camioneta de una tienda departamental intervino para apoyar a 
un compañero de la Policía Auxiliar que fue desarmado. Los asaltantes abrieron fuego contra 
él y otro compañero del Sector Tlacotal. Norberto sacó su arma y abatió a uno de los 
agresores. Met. 8. 
 
 
SE LLEVAN 16 MDP EN TRES ASALTOS. En las últimas tres semanas bandas organizadas 
se llevaron cuantiosos botines con el robo de más de 16 millones de pesos realizados en un 
domicilio particular en Polanco, en la casa Louis Vuitton -también en Polanco- y en la tienda 
iShop de Torre Manacar. Autoridades policiacas informaron que el domingo pasado en un 
departamento ubicado en la calle Temístocles 93, entre Horacio y Presidente Masaryk, fue 
saqueado por una banda que se llevó cuatro millones de pesos en joyas, 800 mil pesos en 
efectivo y 60 centenarios, los cuales se encontraban en una caja fuerte, botín que asciende a 
más de seis millones de pesos. Sol. 30. 
 
 
ATRAPA LA POLICÍA A DOS. Policías de la SSC capturaron a dos sujetos que portaban un 
arma, cartuchos y droga en Paseo de La Reforma. Jor. 34foto. 
 
 
ATRACAN A YAHIR Y LO DEJAN SIN ROPA. A través de redes sociales, Yahir denunció 
haber sido víctima de un asalto en calles de la Ciudad de México. De acuerdo con el 
cantante, los hechos ocurrieron en la colonia Del Valle, en la alcaldía Benito Juárez. Fue por 
medio de varios videos publicados donde el artista relató cómo fue asaltado al salir de un 
gimnasio. "Venía con maletas cargadas, venía con todo, computadora, iPad y ropa, ropa para 
los conciertos, todo el show", señaló. A manera de sarcasmo, Yahir felicitó a los ladrones por 
su trabajo, "porque les sale muy bien". Por su parte, la Procuraduría de Justicia de la Ciudad 
de México inició una carpeta de investigación debido a estos hechos. Gra. 7. 

 
 
 



PROCURADURIA GENERAL DE JUSTICIA 
 
REQUIERE NUEVA FISCALÍA CAMBIO DE FONDO.- GODOY. La transición de la 
Procuraduría de Justicia a Fiscal requiere de un cambio profundo, no sólo es el nombre, 
afirmó la Procuradora Ernestina Godoy, al comparecer ante diputados locales. Godoy afirmó 
que parte de su trabajo durante estos 10 meses de gobierno se ha centrado en planificar el 
cambio a Fiscalía. La funcionaria manifestó que el fortalecimiento y la depuración de la 
Policía de Investigación será un punto clave para la transformación, ya que es una 
corporación con opacidad. Ref. 6C, Uni 26M. Mil 1,6 Exc 31C, Cro 10, Pre 7, Sol 30, Raz 15, 
Her 12C. DB 9. 
 
DAN DISCULPAS A LORENA GONZÁLEZ POR EL CASO MARTÍ. La Procuraduría 
General de Justicia y el Tribunal Superior de Justicia capitalinos ofrecieron una disculpa 
pública y de responsabilidad institucional a Lorena González, detenida injustificadamente en 
septiembre de 2008 por el secuestro y homicidio del joven Fernando Martí. En el Museo de la 
Ciudad de México, la Procuradora Ernestina Godoy Ramos afirmó que los responsables que 
le imputaron su participación en secuestros, homicidios y delincuencia organizada pagarán, y 
se dejará atrás la negra historia de fabricación de culpables. Uni 25M, Jor 33C, Mil 7  
Cro 1,10 Exc 31C, Pre 40,14 Raz 14. 24Hrs. 9, Met 6, DB 22, RI. 18,19. 
 
UNA MUJER INOCENTE. Aunque recuperó su libertad y trabajo, a Lorena González aún le 
queda camino por recorrer, como una indemnización, la cual es tramitada por la Comisión 
Mexicana de Defensa y Protección a los Derechos Humanos. Indicó que “soy víctima y yo 
perdí mucho. Tuve daños materiales e inmateriales y sí exijo que se me devuelva…” Ref. 6C. 
 
DEVOLUCIÓN DE OBJETOS. Pueden recuperar los artículos robados que acrediten su 
propiedad, así lo dio a conocer el subsecretario del Programas de alcaldías y 
Reordenamiento de la Vía Pública, Avelino Méndez. Ref. 3C. 
 
LANZAN ALERTA POR SEXTORSIÓN. Amigos, ex-parejas, desconocidos practican la 
sextorsión como una forma de conseguir favores sexuales y dinero. El Consejo Ciudadano 
para la Seguridad y Justicia de la Ciudad tiene detectados, en lo que va del año, 272 reportes 
de sextorsión, 149 de los cuales proviene de la capital. Ref. 5C. 
 
LIBERAN A EL CINDY, DEL CÁRTEL DE TLÁHUAC. Uno de los principales generadores 
de violencia en la ciudad, detenido apenas hace dos meses y cuya captura fue anunciado 
como un gran éxito de la Policía de Investigación de la Procuraduría capitalina, quedó en 
libertad. Se trata de Carlos Alejandro “N”, el Cindy, yerno del extinto líder del Cártel de 
Tláhuac. En un operativo arrestan a su mamá, a quien le hallaron drogas. Uni 29M. 
 
ABOGADO DE LORD FERRARI, EN TRANSICIÓN A FISCALÍA. El presidente del 
despacho que representa la defensa legal de Alberto Sentíes Palacios, Lord Ferrari, Juan 
Antonio Araujo, forma parte de la Comisión Técnica de la PGJ, que se encargará de la 
transición hacia la Fiscalía General de Justicia Social. Araujo también ha estado en la 
representación legal del ex-fiscal de Homicidios de la Procuraduría capitalina, Guillermo 
Zayas, actualmente en el Reclusorio Oriente por el caso News Divine y el caso Florence 
Caseez. Uni 29. 
 



LOUIS VUITTON NO RATIFICÓ DENUNCIA. El robo de la tienda Louis Vuitton Polanco, de 
donde se sustrajeron 40 piezas, entre bolsas y perfumes con un valor aproximado de tres 
millones 257 mil 700 pesos fue grabado por cámaras de seguridad interna del 
establecimiento. Sin embargo, no se han proporcionado a los investigadores de la PGJ.  
Exc 30C 
 
INTENTAN SECUESTRAR A ESTUDIANTE EN METRO TEZONCO. La estudiante de 
enfermería Casándari Betancourt, denunció que fue víctima de un intento de secuestro cerca 
del Metro Tezonco, cuando se dirigía a la Escuela Nacional de Enfermería y Obstetricia. La 
joven sufrió lesiones en el cuerpo. DB 23. 
 

 
COLUMNAS 
 
ACTOS DE PODER, por Fernando Coca. 24Hrs. 6 
 
DUDA RAZONABLE, por Carlos Puig. Mil 2 
 
LA RÁFAGA. Pre 12 
 

 
SECRETARÍA DE PROTECCIÓN CIVIL 
 
 
RECONOCEN RIESGO; PIDEN REGLAMENTO. Propietarios de juegos mecánicos de ferias 

itinerantes que operan en la Ciudad de México y su área metropolitana aceptaron que operan 

bajo riesgo porque no hay un reglamento que los supervise específicamente y acusaron que 

las suspensiones que han hechos algunas alcaldías fueron con fines mediáticos. Durante la 

novena sesión ordinaria de la Comisión de Protección Civil y Gestión Integral de Riesgos del 

Congreso de la Ciudad de México, diputados y líderes de ferias coincidieron que los vacíos 

legales han ocasionado riesgo para los usuarios.  Exc 30Com 

SANCIONAN A 90 ANTROS. A ocho meses de haber iniciado los operativos en 
establecimientos nocturnos, para corroborar si cuentan con las medidas adecuadas de 
Protección Civil así como permisos para venta de alcohol, se han supervisado a  la fecha 110 
establecimientos nocturnos, 90 de los cuales fueron sancionados con suspensión de 
actividades y alrededor de 20 con clausura en 26 operativos de La noche es de todos y de 
todas. Entre los requisitos que deben cumplir los establecimientos destaca los permisos para 
la operación con venta de alcohol, certificado de uso de suelo y programa interno de 
Protección Civil. En los comercios se verifica que se respete el aforo permitido, la colocación 
de alcoholímetros, así como la prohibición de consumo de sustancias sicotrópicas dentro de 
las instalaciones de los establecimientos. Exc 30Com 
 
CELEBRA IP NUEVO ENFOQUE EN PROTECCIÓN CIVIL. La Coparmex Ciudad de México 
recibió con optimismo los nuevos enfoques para la presentación de los programas internos 
de protección civil mediante mecanismos digitales. Pre 9  
 



SOFOCAN UN INCENDIO EN PERALVILLO. La explosión de un tanque de gas provocó un 
incendio en un edificio de la colonia Ex Hipódromo Peralvillo en la alcaldía Cuauhtémoc, el 
cual fue controlado tras una hora de labores de servicios de emergencias.  
Exc 35Com. Ref. 6C Met 2 
 

 
DESARROLLO SUSTENTABLE 

 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD  

 

CAMBIAN LAS APPS LOS TRASLADOS DIARIOS. Las aplicaciones han marcado un 

nueva era en la movilidad y en los flujos de las personas, por lo que los taxis tradicionales 

deben sumarse a esta nueva lógica, planteó Laura Barrera, directora de Intertraffic México. 

Barrera agregó que el desarrollo de la tecnología va a representar una competencia hasta 

para las plataformas como Uber y Cabify, con el carpooling. Ref. 2C 

 

USUARIOS PREFIEREN TAXI DE APLICACIÓN. El 92% de los usuarios de transporte 

público en la ciudad de México considera que los taxis de aplicación son más seguros que 

los de sitio o los “libres”. Una encuesta reciente elaborada por el Gabinete de Comunicación 

Estratégica reveló que las principales razones por las que el 85% de las personas usa los 

servicios de taxi de aplicación son: mayor seguridad, practicidad al pedirlo, comodidad, 

rapidez y bajo precio. Pre 2,9  

 

ENCUESTA PARAMETRÍA. CUANDO EL DESTINO (TECNOLÓGICO) NOS ALCANCE, 

por Francisco Abundis. Hoy día los usuarios de internet en nuestro país llegan a dos de cada 

tres mexicanos, de acuerdo con datos del Inegi (ENDUTIH_2018). De acuerdo con este 

estudio, 65.8 por ciento de los mexicanos tienen acceso a tecnologías de información. El 

crecimiento ha sido acelerado. En 2015 era de 57.4 por ciento, en 2016, de 59.5 por ciento, y 

en 2017, de 63.9 por ciento. Un crecimiento casi de 10 por ciento tan solo en cuatro años. Mil 

14Pol. 

BASES DE TAXIS EN PLAZAS ROBAN CARRILES DE AVENIDAS. “¿sabes qué? Ya 

bájame aquí, para que te puedas retornar, porque esto está atoradísimo”, le dice Alejandro a 

su conductor de Uber, al tratar de llegar a la plaza en la que él trabaja su esposa desde Rojo 

Gómez, a través de Canal de Tezontle. Al bajar del auto camina alrededor de 300 metros, 

pero llega antes que los vehículos que están atorados, pues a la gente que cruza la calle 

frente a la plaza, de nombre Parque Tezontle, y los microbuses que hacen parada, se suma 

una base de taxis que roba uno de los carriles de la avenida. 24Hrs. 8 



DESTACAN MENOS INVASIONES EN CICLOVÍAS. Los radares viales han detectado una 

menor invasión en las ciclovías de la Ciudad de México, por lo que se han interpuesto menos 

multas, informó la Secretaría de Movilidad (Semovi). Acompañados de elementos de 

Tránsito, en los radares se hacen apercibimientos a quienes invaden ciclovías y, si reciben 

una respuesta negativa, los uniformados levantan las infracciones. Desde su inicio, en julio, 

se han levantado 150 infracciones por invasión de ciclovías; ese mes empezaron con 33 y en 

agosto hubo más de 100. "Estamos todo el tiempo limpiando banquetas, patines y 

automóviles, después vamos a hacer una mezcla entre radares (detectores de velocidad) y 

los radares de apoyo vial, que están para cuidar al ciudadano y vigilar el correcto uso de la 

vía", aseguró Valentina Delgado, directora de Seguridad Vial y Seguimiento a la Información 

de la Semovi.  Ref. 2Cd.   

 

RECONOCEN DISEÑO DE RACK PARA BICIS. Los cuestionamientos por la falta de 

infraestructura para ciclistas en la Ciudad de México y el experimentar en el desarrollo en un 

modelo seguro para estacionar bicicletas le valieron al arquitecto proyectista mexicano 

Sergio Freidberg ganar el premio Architecture MasterPrize 2019, en la categoría Productos 

para Exterior. El galardón lo recibirá en el Museo Guggenheim de Bilbao, España, el próximo 

14 de octubre. Hace siete años, pensó y trazó el diseño RS2 Baumracks, que es un 

rectángulo de acero de alto carbono que va anclado al piso de la calle para que las dos 

ruedas y el marco de la bicicleta sean amarrados. Freidberg, vecino del centro de Coyoacán, 

buscó agregar a su propototipo(SIC) una opción segura para los usuarios, pues hay dos 

opciones para anclar el rectángulo, también conocido como rack.  Ref. 4C 

 

ESCASEAN LAS NUEVAS TARJETAS DE TRANSPORTE. Las nuevas tarjetas inteligentes 

del Sistema Integrado de Transporte de la Ciudad de México ya se ofertan en 10 pesos 

(aunque el miércoles se vendieron en 100 pesos) en las taquillas del Sistema de Transporte 

Colectivo (STC) Metro; sin embargo, sigue la escasez de los plásticos. En un recorrido 

realizado por este diario, en estaciones de las líneas 12 y 7 del STC se constató que los 

usuarios compraron las tarjetas inteligentes porque les llamó la atención y no quieren estar 

cargando monedas cada vez que utilicen un medio de transporte como Ecobici, Metrobús, 

Metro, Tren Ligero, Trolebús, RTP y Cablebús, este último se espera que a finales de 2020 

se incluya en los corredores del transporte concesionado. Mario Hernández, de 18 años, 

quien viajó en la Línea 7 del Metro, detalló que sabía que los nuevos plásticos tenían un 

costo de 100 pesos, pero al llegar a las taquillas de la estación Barranca del Muerto le dieron 

la opción de recargar la tarjeta con la cantidad que quisiera, además de los 10 pesos de su 

costo.  Uni. 26M. Gra. 9,8 RI. 6, Sol. 29 

 

 



IMPIDEN 319 SUICIDIOS EN EL METRO DESDE 2016. Desde agosto de 2016, cuando el 

Metro lanzó el programa "Salvemos Vidas", se ha evitado la muerte de 319 personas, 105 

este año. "Es demasiada la demanda que tiene el Metro, son 5.5 millones de usuarios que lo 

utilizan todos los días y no sabemos a ciencia cierta qué está pasando en sus vidas o cuál es 

el detonante (para tomar esta decisión). "Si pudiéramos medir la efectividad del programa 

estaríamos en un 80 por ciento. Estamos logrando un alcance mucho más grande y mucho 

más amplio que en años pasados", subrayó la psicóloga Natalia Canela, coordinadora del 

proyecto. En este año, de las personas a quienes se les ha atendido, el 56 por ciento 

corresponde a hombres y 44 por ciento a mujeres. De acuerdo con el Sistema de Transporte 

Colectivo (STC) el rango de edad promedio de las personas atendidas es de 20 a 29 años. 

Ref. 2C, 24Hrs. 9 

REPORTAN DOS ACCIDENTES DENTRO DEL METRO. Un vagón del Metro CDMX golpeó 

la cabeza de un hombre en el andén de la estación Hidalgo, en la Línea 3 de la red del 

Sistema de Transporte Colectivo (STC). Usuarios de redes sociales reportaron que un 

hombre, de aproximadamente 17 o 18 años, fue golpeado en la cabeza alrededor de las 

22:40 horas del miércoles 9 de octubre. Un vagón del Metro CDMX habría hecho contacto 

con el usuario cuando éste rebasó la línea amarilla de seguridad al momento del arribo del 

convoy. Después de recibir el golpe en la cabeza, se desmayó sobre la plataforma. DB 23 

SINDICATO DEL STC VA POR AUMENTO SALARIAL. El líder del Sindicato Nacional de 

Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo (STC), Fernando Espino Arévalo, se 

pronunció por un aumento salarial de 4.3% para los trabajadores del Metro en marzo del 

próximo año. Durante su participación en el 17 Congreso Nacional Ordinario del Sindicato 

Nacional de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo Octubre 2019, agregó que lo 

anterior se puede lograr pese a las adversidades que dictan las corrientes económicas y las 

políticas de Estado, que no siempre favorecen a los trabajadores. “Ante este escenario, 

nuestro sindicato se fortalece gracias a la unidad de este gremio, que tiene como objetivo ser 

cada día mejor, para alcanzar los niveles de excelencia en el trabajo, que nos permita 

acceder a un salario justo para subsistir”, expresó. 24Hrs. 9 

CARTÓN 

TAXIS por Patricio.  Pre. 17 

 

SISTEMA DE AGUAS 

 

UNAS POR OTRAS. Benito Juárez. En Adolfo Prieto entre José María Rico y Parroquia, en 
la colonia Del Valle Sur, fue reparada una fuga de agua y en el boquete fue sembrado un 
árbol. Ref. 2Cd. 
 



SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA  

 

DISMINUYE 13% EDIFICACIÓN DE OFICINAS EN CDMX EN 3T19. En el tercer trimestre 

de este año, la construcción de oficinas en la CDMX bajó casi 13 por ciento, con respecto al 

mismo periodo de 2018, como consecuencia de las medidas adoptadas por el gobierno local 

de revisar permisos, de acuerdo con datos de la consultora inmobiliaria Solili. Pablo López, 

director de investigación de Solili, explicó que adicionalmente los desarrolladores perciben 

que la vacancia va a la alza, mientras los precios de renta a la baja. Fin 22  

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 

LOGRAN META VERDE. La Secretaría de Medio Ambiente, ejidatarios comuneros y 

sociedad en general lograron plantar tres millones 562 mil 116 árboles en suelo de 

conservación, superando la meta para esta temporada de lluvias de cinco millones. En suelo 

urbano llevan sembradas un millón 163 mil 660 plantas de las 1.5 millones proyectadas.  Exc. 

30Com. 

AL ESTILO CARONTE. Como el mítico barquero de Hades, en el Lago Menor del Bosque de 

Chapultepec, en la alcaldía Miguel Hidalgo,  empleados navegan para preparar el camino 

para el Día de Muertos, pues montan la estructura de la instalación de "Celebrando la 

eternidad", un recorrido multimedia en la Primera Sección que proyectará cementerios. Ref. 

4Cd.  

SECRETARÍA DE PUEBLOS Y BARRIOS ORIGINARIOS Y CIUDADES 

INDÍGENAS Y RESIDENTES  

 

COMUNEROS DE ACOPILCO IMPEDIRÁN QUE OBRA DEL ALCALDE HAGA USO DE 

SUS RECURSOS HÍDRICOS. Tras obtener la mayoría de votos que avaló el proyecto 

hidráulico propuesto por la alcaldía de Cuajimalpa en San Lorenzo Acopilco, comuneros del 

poblado manifestaron que se mantendrán en alerta para evitar que la introducción de las 

nuevas redes no sean conectadas a los tanques de almacenamiento de agua que abastecen 

a las comunidades con sus propias fuentes. Indicaron que con este proyecto autorizado a la 

"mala" se deben construir nuevos depósitos de agua, precisamente para que del Sistema 

Cutzamala se dote a los pueblos que, según las autoridades de la alcaldía, reportan escasez. 

Jor 34C 

CUIDAN LAS FLORES PARA LOS MUERTOS. Irene, Luis y su padre, don Guadalupe, 

comienzan el ciclo florícola en agosto cuando siembran semillas de cempasúchil en la caja 

cuadriculada del almácigo, en chinampas de Xochimilco. En septiembre, trasladan las 

pequeñas plantas a más de 8 mil macetas. Ref. 1,4Cd.  



PROGRESO CON JUSTICIA 
 

 
SECRETARIA DE SALUD 
 
EL 75% DE PERSONAS EN LA CIUDADES, EN RIESGO DE PADECER OJO SECO. En 
las Ciudades como México, el ojo seco puede tener un penetración en más de 75% de la 
población debido a la contaminación, a la exposición a pantallas dispositivos electrónicos, 
climas cambiantes y antidepresivos, entre otros, explicó Rosario Gulias, Doctora de Biológica  
Celular y oftalmóloga de Alcon México. Eco 44   
 
 

SECRETARÍA DE CULTURA 

 
UN MUNDO DE LIBROS EN EL ZÓCALO.  La Plaza de la Constitución se convierte en una 
librería  y un punto de encuentro cultural en la XIX Feria Internacional del Libro. Además de 
la expo venta de 294 editoriales, el programa contempla más de 600 actividades, entre 
conferencias, talleres, charlas, presentaciones de libros conciertos y homenajes a escritores 
como Miguel de León Portilla. Elena Garro, Armando Ramírez y José Agustín. Cuándo y 
dónde,  del 11 al 20 de octubre  en la plancha del Zócalo y sedes alternas. Sol 37 
 
 

SECRETARÍA DE LAS MUJERES 
 
 
VAN CONTRA EL TITULAR DE LA CONAVIM. En una nueva carta enviada al presidente 
Andrés Manuel López Obrador, pero ahora de familiares de víctimas de feminicidio, 
desaparición y sobrevivientes de diversas formas de violencia feminicida en la Ciudad de 
México solicitaron la destitución de la titular de la Comisión Nacional para Prevenir y 
Erradicar  la Violencia contra las mujeres (Conavim), Candelaria Ochoa. Sol 31 
 
 

SECRETARÍA DEL TRABAJO  
 
 
PRESUME BAJA DE FIGUEROA. En el primer informe de Gobierno, la Secretaría de 
Trabajo y Fomento al Empleo presume como un logro la salida de Ismael Figueroa del 
Sindicato de Bomberos como un avance en materia a través de la Procuraduría de la 
Defensa  del Trabajo. Ref. 4Cd. 
 
 

 
 
 
 



ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 
 
 
 

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS  

 
APRENDEN DE FINANZAS. CUAUHTÉMOC. Con stands interactivos sobre economía, en la 
Puerta de los Leones del Bosque de Chapultepec se presente la Semana Nacional de 
Educación Financiera 2019. Ref 3 
 

 
SECRETARÍA DE LA CONTRALORÍA 
 
 
APLICAN MULTAS POR 235 MDP A MÁS DE 900 FUNCIONARIOS. De diciembre de 2018 
a septiembre pasado, la Secretaría de la Contraloría General de la Ciudad de México 
sancionó a 578 servidores públicos del sector central y a 363 de las alcaldías, al resolver 
más de 860 procedimientos disciplinarios y de responsabilidad administrativa. El informe que 
la dependencia envió al Congreso antes de la comparecencia, este viernes, de su titular, 
Juan José Serrano Mendoza, refiere que se impusieron sanciones por un monto global de 36 
millones 683 mil 957 pesos en el primer caso, y dentro del bloque de alcaldías por 198 
millones 921 mil 190 pesos. La función sancionatoria de la Secretaría de la Contraloría 
General es una de sus tareas fundamentales, pues al fincar responsabilidades y sancionar a 
las personas servidoras públicas que cometen faltas administrativas, de manera frontal se 
combate a la impunidad y se tiene un efecto disuasivo en una medida que prevenga la 
reincidencia en la comisión de actos contrarios a la ley, señala el documento. Uni. 27, Jor. 33 
 
 
 

ALCALDÍAS 
 

 
 
INVERTIRÁ AO $34 MILLONES EN MERCADOS. Layda Sansores, alcaldesa en Álvaro 

Obregón, hizo entrega de cédulas de empadronamiento a locatarios de los 16 mercados 

públicos que operan en este territorio. Esta cédula de empadronamiento dará certeza jurídica 

a los locatarios, siendo este documento una especie de escritura del local donde trabajan. 

Será entregada a todos aquellos que estén al corriente en su documentación y pagos. Como 

parte de la inversión, se destinarán 13 millones de pesos para rehabilitación diversa como 

techumbres, instalaciones eléctricas, drenaje, entre otras. 10 millones de pesos que se 

invertirán para remodelar los baños públicos de 10 mercados. 11 millones de pesos para el 

mercado Corpus Cristi que será único en infraestructura en la Ciudad de México. Layda 

Sansores destacó que las ganancias que se perciban por el uso de los baños públicos, en 

estos lugares, siga siendo un autogenerado que podría reinvertirse en mejoras para los 

establecimientos. Pre. 7 



COYOACÁN: IMPUNIDAD Y CORRUPCIÓN. Pese a las diversas denuncias que evidencian 

la corrupción en la alcaldía de Coyoacán, gobernada por Manuel Negrete, poco se ha hecho; 

sin importar las inhabilitaciones temporales con las que se ha sancionado 

administrativamente a 5 funcionarios la Contraloría General de la Ciudad de México, 

pareciera que nada pasa y que siguen habiendo no sólo funcionarios, sino áreas completas 

en donde la impunidad prevalece. Denuncias de trabajadores de la alcaldía, la Dirección 

General Jurídico y de Gobierno, y su titular Farid Barquet Climent, pareciera que son 

intocables, no obstante con tantos desaciertos en su área y en donde la corrupción se da 

abiertamente por su equipo allegado sin que nada pase.  DB 8 

PISA COLADERA Y…SE VA POR AGUJERO una mujer vivió minutos de angustia  al caer a 

5 metros de profundidad, luego de pisar una tapa que estaba mal colocada sobre una mufa, 

en la alcaldía de Coyoacán. Se lesionó la columna vertebral. El accidente fue en la avenida 

Miguel Ángel de Quevedo. La accidentada se llama Fernanda Nathal.  Met. 2 

SIN DELINCUENCIA. En MH se realizan operativos para reducir la incidencia delictiva. - El 
alcalde Víctor Hugo Romo encabezó el arranque del operativo #MHYOTECUIDO en las 
colonias Torre Blanca, Ampliación Torre Blanca y Legaria. - Se tendrán recorridos 
preventivos y revisiones en puntos identificados con mayor incidencia delictiva en conjunto 
con la SSC y la PGJ. Ref. 2C 
 
 

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES 
 
 

CONGRESO  
 
PIDEN PARA DIPUTADOS SANCIÓN POR NO VOTAR. El diputado Carlos Castillo de 
Morena propuso descontar un mes de dieta a quienes que se encuentren presentes y no 
voten los dictámenes ante el pleno, como ha ocurrido varias veces en votaciones incomodas 
o como recursos para invalidar propuestas. La iniciativa contempla medicar el Reglamento 
del Congreso e a Ciudad de México ante la posibilidad de que diputados no registren su voto 
para evitar que una votación alcance el quórum requerido y sea válida, como acurro el 12 de 
Agosto. Ref. 3, RI. 6 
 
BUSCA CONGRESO PROTEGER PROCESOS DE ADOPCIÓN. El Congreso de la Ciudad 
de México garantizará la seguridad jurídica de los procesos de adopción de menores y 
cerrará espacios a actos de corrupción y tráfico de personas y órganos, a través de paquete 
de reformas a la Ley de los derechos de Niñas, Niños y Adolescentes de la CDMX y los 
códigos Civil y de Procedimientos Civiles que presentó la diputada de Morena, Lilia Eugenia 
Rossbach. Jor 34C   
 
PRESENTAN INICIATIVA EN TRANSPARENCIA. Después de que el Congreso de la 
Ciudad de México fue el segundo ante peor evaluado por el Info-CDMX en materia de 
transparencia con un calificación de 61.71 sobre cien, la diputada local de Morena, Valentina 
Batres presento una iniciativa para crear el “Reglamento de transparencia pública y 
presentación de datos personales del Congreso Local”. Exc 33, Uni 8 



 
 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CDMX 
 
 
EN LA CUERDA FLOJA, INICIATIVA DE MARÍA ROSETE POR LAS FIRMAS. Debido a 
que el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) detectó inconsistencias en las firmas 
con que María Rosete Sánchez apoyó su iniciativa de la ley de trabajo no asalariado, el 
dictamen ya no será analizado y votado en el presente periodo ordinario de sesiones del 
Congreso local, sino hasta el próximo mes abril de 2020. Uni. 21M 
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